



abritée par la Fondation de France

**Communiqué de presse**  
**Paris, le 06 juillet 2023**

## **La Fondation Groupe Primonial soutient 10 nouveaux projets associatifs en faveur de l'éducation, de l'insertion socio-professionnelle et de la santé mentale dans l'Ouest de la France**

**A l'issue de son appel à projets lancé en mars 2023, la Fondation Groupe Primonial retient 10 projets associatifs implantés dans l'Ouest de la France en faveur de l'éducation, de l'insertion sociale et professionnelle, et de la santé mentale.**

Après le succès de ses premiers appels à projets en régions PACA, Hauts-de-France et Normandie, la Fondation a réitéré son opération en ciblant cette fois les régions de l'Ouest de la France : le Centre Val-de-Loire, les Pays de la Loire et la Bretagne. La Fondation agit au sein-même des territoires en faisant appel à des associations locales pour répondre aux besoins spécifiques des communautés. Dans l'Ouest, les associations sont dans des zones rurales étendues et doivent traiter des contraintes supplémentaires liées à l'éloignement des pôles d'emploi et de services, qui affectent tout particulièrement les jeunes.

Les Comités d'Engagement de la Fondation se sont ainsi réunis pour retenir 10 projets qui bénéficieront chacun d'un financement de 20 000€ à 30 000€.

*« La Fondation est fière de poursuivre sa mission sociale en soutenant des associations locales engagées et ambitieuses pour répondre aux besoins spécifiques de l'Ouest de notre pays en matière d'inclusion et d'insertion, pour la jeunesse. Nous avons à cœur de participer à la dynamisation de l'économie des territoires et au projet d'une société toujours plus inclusive grâce à l'action concrète et à l'innovation sociale des projets associatifs », déclare Cécile Jouenne-Lanne, Déléguée Générale de la Fondation.*

### **FOCUS SUR LES 10 PROJETS ASSOCIATIFS RETENUS**

#### **Comité Éducation**

**Réseau Môm'artre – « L'école en pente douce », un programme d'éveil artistique et culturel dès le plus jeune âge** – Créé en 2022, le programme de « l'École en pente douce » prépare les parents et les enfants qui n'ont pas bénéficié de mode de garde formel, à l'entrée en école maternelle à travers des ateliers de pratique artistique. L'éveil artistique et culturel dès le plus jeune âge participe au développement de l'enfant, mais également à la qualité de la relation

parent-enfant et à l'apaisement des relations sociales et interculturelles. Le réseau Môm'artre fait ainsi intervenir des artistes professionnels formés à une pédagogie bienveillante et positive. En 2022, l'association a déjà permis à 11 156 enfants d'accéder à des activités artistiques, et a formé 1 820 professionnels de la culture et de l'animation. D'abord piloté à Marseille puis en Île-de-France, le programme vise à s'étendre dans la région de Nantes.

**Ma Chance Moi Aussi (MCMA) – « Grandir en semble ! », rétablir l'égalité des chances et favoriser la réussite éducative d'enfants en situation de vulnérabilité éducative** – Depuis 8 ans, Ma Chance Moi Aussi élabore un programme d'accompagnement complet à destination des enfants en situation précaire, et encadré par une équipe de professionnels : directeurs d'établissement, référents éducatifs, enseignants, intervenants en activités d'éveil et psychologues. Il dispense des ateliers de soutien scolaire en alternance avec des activités psychoéducatives, ainsi que des activités sportives hebdomadaires, et des mini-séjours durant les vacances scolaires. L'association a également mis en place un programme de soutien parental constitué d'ateliers thématiques trimestriels, d'activités régulières parents-enfants, ainsi que d'entretiens avec un psychologue. L'initiative est à destination des enfants de 5 à 7 ans et leurs parents résidant dans le quartier prioritaire de Maurepas, situé dans la métropole de Rennes.

**Article 1 – « Mentorat Vers le Sup' », faciliter le passage du lycée aux études supérieures en aidant les lycéens de Terminale dans leur orientation postbac** – Le dispositif d'accompagnement proposé par Article 1, à destination des élèves de Terminale (générale ou technologique), vise à faciliter le passage vers le supérieur. L'association offre un accompagnement global aux jeunes, du lycée à la vie active, en leur permettant de s'engager à leur tour auprès d'autres jeunes, et fédère ainsi une communauté d'entraide. Chaque élève bénéficiaire est mis en binôme avec un(e) étudiant(e) bénévole pour envisager le postbac avec confiance et sérénité afin de limiter le décrochage scolaire en première année d'études. Fort de son succès en Auvergne-Rhône-Alpes, le programme vise à s'étendre dans d'autres territoires d'implantation de l'association, comme le Grand Ouest. 70 lycéens de Terminale issus de lycées partenaires qui relèvent des Quartiers Prioritaires de la Ville, des réseaux d'éducation prioritaire et des zones rurales, pourront bénéficier de ce projet.

## **Comité Santé mentale**

**CMPP (Centre médico-psycho-pédagogique) Chartres – « PointDACCORD », un dispositif en Eure-et-Loir pour faciliter l'accès aux soins et apaiser le mal-être des jeunes au collège et au lycée** – Pour l'année 2023-2024, le programme PointDACCORD vise l'accompagnement de 120 jeunes, en Eure-et-Loir, présentant un mal-être qui peut être rapidement désamorcé avant tout passage à l'acte. Il concerne particulièrement les jeunes en situation de précarité socio-économique dont les familles n'ont pas les ressources pour accéder au secteur libéral. Le CMPP a ainsi pour objectif de prévenir le plus possible la majoration des symptômes chez les adolescents et d'éviter la montée d'angoisse. Le programme permet d'avoir accès à des entretiens avec des psychologues spécialisés dans un court délai (moins de 10 jours) et sans contrepartie financière. Une ligne téléphonique est dédiée pour recevoir et distinguer les appels des adolescents. Pour la réalisation de ce dispositif, des partenariats ont été noués avec 10 établissements scolaires (6

lycées et 4 collèges), et le CMPP souhaite développer encore davantage de nouveaux partenariats pour accueillir des jeunes de quartiers prioritaires et de territoires ruraux.

**Association nationale Jeune AiDants Ensemble (JADE) – Repérer et accompagner les Jeunes Aidants, des ateliers en Centre-Val de Loire, en Pays de la Loire et en Bretagne pour offrir une communauté et un lieu de partage aux jeunes aidants** – Les séjours-répit JADE organisés en été sont gratuits et offrent un espace d’expression aux jeunes pour échanger, se raconter et partager leur ressenti, leurs difficultés mais également leurs rêves et ambitions. JADE souhaite ainsi créer un esprit de fédération et une communauté pour les jeunes aidants, souvent isolés du fait de leur situation, et leur offrir la possibilité de partir en vacances. Sur les 15 sites régionaux d’ateliers organisés en 2023, 4 ont lieu en région Centre-Val de Loire (Loiret, Indre-et-Loire, Cher, Eure-et-Loir). En parallèle, des actions sont aussi menées dans la région du Grand Ouest (Finistère, Côtes d’Armor, Morbihan, Pays de la Loire, Centre-Val de Loire) pour la sensibilisation et le repérage des jeunes aidants via les implantations locales de JADE à des colloques, stands, conférences et webinaires.

**Santé mentale France – « Ambassadeurs Santé Mentale » (ASM), former et accompagner un collectif de jeunes volontaires dans une démarche de prévention en santé mentale auprès d’autres jeunes en situation précaire** – Depuis 2018, le dispositif « Ambassadeurs Santé Mentale » est un projet d’innovation sociale à destination de jeunes les plus vulnérables qui répond à un besoin non satisfait de santé mentale, par une approche de médiation « pair à pair », conjugué à l’aller vers les non-requérants. Ils s’adressent aux jeunes les plus fragiles en situation de souffrance psychique. S’appuyant sur le dispositif d’engagement reconnu du Service Civique, le projet vise à former et à accompagner un collectif de jeunes volontaires sur les 4 départements de la Bretagne pour intervenir auprès d’autres jeunes de 16 à 25 ans de structures partenaires (établissements scolaires, foyers de jeunes travailleurs). Les interventions des ambassadeurs peuvent porter sur différents sujets : la déstigmatisation en santé mentale et les idées reçues, les troubles psychiques, les premiers signes d’alerte et orientations possibles, la confiance en soi et les compétences psychosociales, la gestion du stress etc. Pour animer les interventions, les Ambassadeurs utilisent des outils d’animation et d’éducation pour la santé.

## **Comité Insertion**

**La Cravate Solidaire – Lancement de La Cravate Solidaire Rennes, accompagnement de 100 jeunes en insertion sur la métropole de Rennes** – Dans le cadre de l’ouverture de La Cravate Solidaire Rennes, l’association souhaite accompagner 100 jeunes de moins de 30 ans dans le bassin rennais grâce aux Ateliers Coup de Pouce, entre juin 2023 et août 2024, dont 50 places seront financées grâce au soutien de la Fondation Groupe Primonial. Les Ateliers permettent aux jeunes de comprendre les enjeux et le parcours de recherche d’emploi, l’importance d’une tenue adaptée, et organisent des simulations d’entretien avec des coach RH expérimentés, ainsi que la réalisation d’une photo professionnelle. Chaque année, l’association accompagne plus de 7 000 candidats en Ateliers Coup de Pouce. Les participants seront majoritairement orientés par des partenaires de l’insertion (Missions locales, associations, chantiers d’insertion, etc.).

### **Permis de Construire France – Accompagnement à l’insertion socio-professionnelle des jeunes passés ou placés sous-main de justice (PPSMJ)**

– L’association Permis de Construire accompagne les jeunes PPSMJ qui sont insuffisamment pris en charge après la sortie des dispositifs de la Protection Judiciaire de la Jeunesse (PJJ) et de l’Aide sociale à l’enfance (ASE), et à qui les contrats jeunes majeurs sont peu accordés. Permis de Construire intervient dès les premiers faits délictuels et sans attendre une première détention via les structures territoriales (services pénitenciers, socio-judiciaires, PJJ, missions locales, associations de quartier, médiateurs des Quartiers Prioritaires de Ville, etc.) ou auprès des personnes qui se présentent elles-mêmes à l’association. L’association accompagne, via le parcours "Se bâtir ensemble" chaque prévenu, condamné et sortant de prison dans la définition et la réalisation de son projet de vie. Ils sont nommés "pilotes" car chez Permis de Construire, chacun est pilote de sa vie, de ses projets et de ses choix. Le parcours s’organise autour de 4 piliers (Bien dans sa tête, Bien dans son corps, Bien dans son job, Bien dans sa vie) travaillés en individuel, en collectif et dans la durée.

Permis de Construire souhaite opérer sa mission en Loire-Atlantique via deux antennes (Nantes et Saint-Nazaire) et dans le Morbihan via l’antenne de Vannes qui ouvre en juillet 2023.

### **Agapè Anjou – Le renforcement du suivi socio-éducatif des jeunes en formation au sein de l’École de Production Agapè Anjou comme levier d’une insertion socio-professionnelle réussie**

L’Ecole de Production Agapè Anjou propose à une trentaine de jeunes en difficulté d’apprentissage des formations diplômantes aux métiers de bouche de niveau CAP, tout en répondant à leurs besoins d’accompagnement éducatif et social afin de garantir leur autonomie à l’issue de leur formation. Ces jeunes, âgés de 15 à 25 ans, sont orientés vers l’association à la suite d’un cumul de difficultés rendant difficile leur insertion professionnelle (jeunes issus de milieux défavorisés ou de l’Aide Sociale à l’Enfance, Mineurs Non Accompagnés, etc.). Elle les soutient, afin d’améliorer leurs conditions de vie et de développer chez eux les talents et l’attrait pour les connaissances qui leur permettront de prendre leur place dans la société. À la suite de l’augmentation des effectifs au sein des promotions et à l’accueil de publics toujours plus jeunes (dès 15 ans), qui pour la plupart, présentent plus de difficultés, l’association a souhaité proposer un accompagnement social plus poussé de la part des professionnels d’Agapè Anjou.

### **Association IRVIN – « Stages ROC » (Reconnexion Orientation Cohésion), des stages de remobilisation accueillant 140 jeunes par an pour leur apprendre à s’orienter, développer des *soft-skills*, le savoir-être professionnel et l’employabilité**

– IRVIN est un centre de formation associatif qui prépare les jeunes adultes décrocheurs et inactifs à la vie active et à l’autonomie globale. Son projet de stages de remobilisation consiste à accueillir 140 jeunes sur douze mois pour leur apprendre à s’orienter et à développer des compétences professionnelles et interpersonnelles. Les Stages ROC (Reconnexion Orientation Cohésion) sont particulièrement destinés aux jeunes de 18 à 25 ans, éloignés de l’emploi, en situation de fragilité sociale, familiale, psychologique, ou sous-main de justice. Développant son action en Bretagne, l’association continue de se déployer, notamment dans sa région d’origine et en Seine-Saint-Denis avec l’ouverture d’un troisième centre à Montfermeil, et vise de couvrir l’ensemble du territoire métropolitain avec l’ouverture de centres IRVIN dans toutes les régions.

### **A propos de la Fondation Groupe Primonial :**

La Fondation Groupe Primonial agit en France et a pour objectif de favoriser l'égalité des chances et de promouvoir une société plus inclusive. Pour cela, elle s'efforce de soutenir des projets en faveur de 3 domaines prioritaires : l'éducation, l'insertion sociale et professionnelle et la santé mentale. Depuis 2021, la Fondation a mis en place une approche territoriale et soutient une vingtaine de projets par an sur un territoire ciblé. Le budget général de la Fondation alloué à ses actions en soutien aux associations s'élève à près de 1,2 M€ par an.

[www.fondationgroupeprimonial.com](http://www.fondationgroupeprimonial.com)

### **CONTACTS :**

#### **GROUPE PRIMONIAL**

Carole MAZURIER [carole.mazurier@primonial.fr](mailto:carole.mazurier@primonial.fr) | +33 7 87 78 96 53

#### **Contacts Presse IMAGE 7**

Rebecca DAVID - [rdavid@image7.fr](mailto:rdavid@image7.fr) - Tél : 06 04 74 83 69

Karine ALLOUIS – [kallouis@image7.fr](mailto:kallouis@image7.fr) - Tél : 06 11 59 23 26

Nathalie FELD - [nfeld@image7.fr](mailto:nfeld@image7.fr) - Tél : 06 30 47 18 37